

Lettre ouverte contre les atteintes aux Droits de l'Homme au Brésil



Lausanne, le 31 janvier 2019

Le Centre en Etudes Genre de l'Université de Lausanne, qui se veut un espace de recherche interdisciplinaire et critique en sciences sociales, ouvert sur la société civile en Suisse comme à l'étranger, tient à exprimer toute sa solidarité avec les activistes, chercheur-se.s professeur.e.s et politicien.ne.s qui travaillent sur les problématiques liées au genre, aux droits des minorités et aux droits humains à travers le monde.

Comportant plusieurs membres de nationalité brésilienne, le CEG vient apporter publiquement son soutien à Jean Wyllys, député fédéral de Rio de Janeiro pour le Parti socialisme et liberté (PSOL) qui s'est exilé suite aux menaces de mort adressées à lui et à ses proches. Nous faisons écho au Manifeste International "Jean doit rester en vie" publié le 30 janvier 2019 et signé par des nombreux universitaires, politiciens, activistes et associations.

Jean Wyllys de Matos Santos est un homme noir, originaire de Bahia, état dans le nord-est brésilien, ouvertement homosexuel, pratiquant du Candomblé - religion syncrétique brésilienne ayant des racines africaines. Journaliste, activiste, universitaire et député fédéral de Rio de Janeiro depuis 2010, il a été réélu en 2014 et en 2018. Son parcours témoigne de ses engagements envers la communauté LGBT+, les minorités, la justice sociale et les droits humains, qui rejoignent le travail mené par notre unité de recherche.

Le CEG se déclare également préoccupé par les menaces adressées à la professeure d'anthropologie de l'Université de Brasília et fondatrice de l'institut de Bioéthique latino américain ANIS, Debora Diniz, qui a dû quitter le pays suite à son engagement auprès du STF (Tribunal suprême fédéral) lors de la votation sur la décriminalisation de l'avortement dans des cas des foetus touchés par l'anencéphalie.

Les cas de Jean Wyllis et de Débora Diniz sont symptomatiques de la situation de vulnérabilité dans laquelle la communauté LGBT+, les femmes, les amérindiens, les descendants afro-brésiliens et *quilombolas* et les défenseurs de leurs droits se trouvent depuis l'élection de Jair Bolsonaro le 28 octobre 2018 et son arrivée au pouvoir le 01 janvier 2019.

Plus d'information / Weitere Informationen /
More information on :

Pétition sur le Brésil au parlement suisse, lancée par
l'ONG Solifonds:

<https://www.solifonds.ch/fra/?fbclid=IwAR3XW2e-GIKfldJGEI4N7OzpOA7h7f-kPi26LIw2A0owzM1sF0rXHf9iY>

Signataires : *Annelise Erismann, Charlene Calderaro, Damien Michelet, Eleonore Lepinard, Farinaz Recrosio Fassa, Gabriel Noble, Gina Marcela Wirz, Isabel Boni-Le Goff, Kwaku Adomako, Lucile Quéré, Marta i Roca Escoda, Sébastien Chauvin, Solène Froidevaux, Thierry Delessert, Valeria Insarauto, Vanessa Kohli.*